

EL PERIODICO PARA TODOS

Dónde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante Miércoles 30 de Mayo 1917

Pagos por adelantado

SASTRESAS
hacen falta oficiales
y aprendizas. Trabajo
todo el año. Navas, 86, 3.^o

DE INTERES LOCAL

Todos contra Alicante

La actividad desplegada por los socios del Círculo Mercantil de Alicante para conseguir que la compañía de ferrocarriles de M. Z. A. no suprima este año los trenes de baños, no ha tenido apoyo en las esferas políticas a pesar de contar con tanto diputado interesado por nuestro bien.

Entre estos los hay alicantinos e hijos adoptivos y a pesar de los lazos de consanguinidad se muestran tranquilos ante la perspectiva de nuestra ruina.

Se dice de un modo cierto que la mencionada compañía de ferrocarriles si, primeros esos trenes de temporada de baños, no por escasez de carbón sino por que ha entrado en sus cálculos que sin necesidad de que circulen obtendrán tantos o más beneficios contando con que los que tengan interés en veranear lo harán pagando los billetes al precio ordinario y aunque el número de viajeros no sea tan numeroso, obtendrán la compensación con la diferencia que existe del billete caro al barato.

Puede que tenga razón esa respectable compañía (y que nosotros lo dudamos) pero en este caso ocurrirá que sus consejeros solo han pasado en sus intereses sin importarles un centavo los de toda una población.

Como ya decimos más arriba, nuestros alicantinos diputados nada han hecho en pro de este problema que tanto nos afecta por lo que resulta que entre los que nos miran indiferentes y los que se muestran impasibles, estamos rodeados de un ambiente que nos ahoga.

Las demás compañías de ferrocarriles ya anunciaron hace tiempo las listas de trenes baratos para otras regiones. Esto nos demuestra claramente que no va a ser la carestía de carbón el motivo de que se supriman los de Alicante puesto que no iba a tener la ya citada compañía de M. Z. A. la exclusiva de las escases.

¿Que decimos a esto los alicantinos?

Condolernos nada más sin apelar a ningún recurso; sin mostrar siquiera nuestro enojo; por que enojados debemos sentirnos ante el perjuicio que se nos irroga.

Otros pueblos que no fueran como el nuestro, ya habrían recurrido a todos los medios para conjurar el daño con que se les amenazará, pero nosotros somos de condición más insensible; lo mismo se nos dá convivir entre ruinas y lamentaciones que entre prosperidades y alegrías; parece que nos place el que llegue nuestra capital a quedar a la altura de un misero pueblo de pescadores.

Y estos políticos de tanto arraigo que hoy desempeñan cargos en la dirección de los destinos de nuestra miseria y desdichada patria, son también los que se han hecho la cuenta de que Alicante no necesita protección ni médicos de vida. Tal vez la pobreza de esta capital sea una circunstancia que favorezca los intereses de esos políticos, puesto que la miseria es terreno abonado para adquirir votos a poco precio.

El comercio de Alicante obtiene algunos beneficios con la afluencia de forasteros.

Este año no vendrán trenes especiales porque a la compañía de M. Z. A. no le da la gana.

Que hacen nuestros representantes en Madrid?

Lo preguntaremos al señor Francos Rodríguez en el banquete que asistirá de aquí unos días.

CHISPAZOS

Muy serios deben haber sido los sucesos ocurridos en Barcelona por cuanto la censura tacha las noticias que de allí circulan.

Véase la clase:

«El ministro de la Gobernación confirmó que el mier...»

da una conferencia.

El cu...
lo suspendieron por orden gubernativa.

No les parece a mis lectores que esta censura huele mal?

Como que sabe Dios lo que habrá sucedido.

El Sr. García Prieto dijo ayer que no se celebró consejo de ministros

CONSULTORIO MEDICO

GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.

—Rayos X.

Doctor Martí Tebar

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Tratamiento especial de las ferina, anemias, reumatismo, úlceras, fistulas de ano, hemorroides, anstrax, neuralgias, etc.—Reconocimiento de nódulas.—Aplicaciones electro-terapéuticas a domicilio.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.

Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.

MENDEZ NUÑEZ 16 P.R.A.L.

por que no acudieron todos los consejeros.

Estarán de barquete o colocando alguna piedra.

**

A pesar de que este verano acudirá a nuestra capital escaso número de viajeros por causa de la supresión de trenes baratos, se están preparando dos o tres teatros de verano además del que hoy existe.

Quiera la Providencia que así como aumentan los centros de diversión aumente también el dinero en nuestros bolsillos por que si no, van a sobrar teatros y faltar... el buen humor.

Continúan casi a oscuras los barrios de San Blas y Las Católicas. ¿Qué no lo sabe esto el alcalde?

Anda, anda; pues si es él quien ha dado la orden de que se supriman fuces en aquellas calles.

¿A qué obedece esa supresión?

Pues a la necesidad de hacer economías.

¿Por qué esas economías se hacen solamente en las calles de los mencionados barrios?

Eso ya es cuestión de simpatías. Además, por allí no vive ni el alcalde ni ningún concejal.

¿Qué aquellos vecinos son tan dignos de atención como pueda serlo un alcalde y un concejal?

Ciertamente, pero no es lo mismo ser un simple vecino que un personaje de esa categoría.

¿Que no estamos conformes?

Entonces ¿por qué cuando llegan las elecciones elegimos a los mismos que abusan del pueblo? Alguna super-

rioridad les reconocemos cuando los elegimos tantas veces.

No debemos quejarnos; los pueblos solo tienen lo que quieren, pues si así no fuera harían con los que abusan lo mismo que se hace con un calzado que aprieta los pies; tirarlo o meterlo en hormas.

CENTELLAS

Al mes de haber tomado posesión ha sido relevado el Gobernador Civil de Barcelona Sr. Morote a causa de la agitación en que se halla aquella capital.

Esta visto que el S. Marote solo es listo para examinar documentos como aquellos de la denuncia de Macías del Real sobre nuestros barcos de guerra.

DE MARRUCOS

Incendio y naufragio

Cádiz.—Noticias de Alcázarquivir dicen que se declaró un incendio en el almacén de coloniales propiedad del Sr. Ramírez.

El almacén quedó reducido en cenizas, y las pérdidas son considerables.

En Larache ha zozobrado una embarcación de pesca de la matrícula de Alicante, a causa del temporal.

Han perseguido ahogados tres tripulantes de los seis que formaban la tripulación.

Ha aparecido uno de los cadáveres.

Se ha abierto una suscripción para los supervivientes.

LA IDEAL Sin rival en calzado de todas clases

ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO

JUAN JOSE VERA San Nicolás, 3 y Angeles, 28

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

Páginas de la Campaña

REGIMEN DE HUELGAS

No es solo en Rusia donde el malestar y el descontento cristalizan en hechos, también en Inglaterra y Francia se nota malestar, pesimismo, falta de fe, latente disgusto que se refleja en huelgas.

En el Norte del Reino Unido y en otros puntos diversos la situación del espíritu público no tiene nada de satisfactoria.

Ha habido una gran huelga y una gran huelga no se organiza en un momento.

Los obreros de las fábricas de municiones dicen que han sido tratados con desconsideración, que se ha abusado de ellos despiadadamente.

Crean muchos, según atestigua el «Morning Post», que los fabricantes están haciendo negocios fabulosos con la guerra y que esas ganancias no llegan a los obreros, cuyo trabajo aumenta sin que aumenten las consiguientes ventajas pecuniarias que favorecen a los patronos.

Afirman además, que todos los artículos de primera necesidad, el tabaco y las bebidas han subido exorbitantemente de precio, y que también en esta descomunal subida tienen los negociantes una participación harto directa.

Para el inspector de víveres lord Devonport hay censuras muy aeras, su conducta insegura se estima como desfavorable para los intereses de la clase obrera.

Los trabajadores temen, con razón sobrada, que cuando el hambre impone sus garras terribles como consecuencia de la acción continuada del bloqueo submarino de los alemanes, ellos serán los primeros en sufrir las dolorosas caricias de la escasez, mientras los ricos seguirán disfrutando de todo en abundancia, por el desorden que reina y el desconcierto que se nota en las imprecisiones e inseguridades de los gobernantes.

El diario londinense dice que no asegura que estas ideas estén justificadas, pero que si todo el proletariado inglés.

«Es locura afirme, ignorar el hecho palpable de que la influencia sutil de una revolución flota en el aire. Miles de hombres, que no saben nada de las condiciones de vida en Rusia, le dan cuenta de que en una semana se ha operado allí un milagro, y no logran comprender que la obra de la revolución no se haya aclarado todavía».

En Francia las dificultades ocasionadas por razón de la carestía de la vida son todavía más angustiosas y más considerables.

Hay muchas huelgas y son muy raras las que se solucionan satisfactoriamente, ni siquiera con carácter provisional.

El motivo que ha dado margen a más serios disgustos es el de la tasa de carne, privando de ella a los ciudadanos dos días por semana.

El Gobierno está decidido a prohibir toda especulación, acudiendo para ello a los medios más energéticos.

Dicen que se llegaría a la tasa de la carne, ante el deseo, casi unánime de toda la población de París, de que se reparte el artículo en cuestión lo más equitativamente posible; y se cree que la única solución será adoptar el procedimiento seguido desde un principio ordenadamente por los alemanes en su metrópoli, que es el de la creación de bonos, a pesar de que estima el Gobierno francés que este sistema trae consigo gravísimos inconvenientes.

Las mujeres, empleadas en Bancos y oficinas, son las huelguistas más revoltosas y en vano la policía trata de disolverlas y apaciguarlas.

El hambre es muy mala consejera y es peor enemigo que los alemanes.

COMANDANTE SALAMINA.

Más claro, agua

Leemos en el «Daily Mail»: La situación creada por la guerra submarina, es muy grave.

El hecho dominante es hoy el siguiente; nosotros hemos arrastrado Alemania se esfuerza por vencernos por el hambre antes de que hayamos obtenido esta desición.

Hemos llegado a una paradoja; la ballena combate en tierra firme y el elefante en el mar.

Alemania pierde el dominio de su elemento: «nosotros perdimos el del nuestro».

Es decir, que Inglaterra pierde el control de los mares.

Gracias, por la noticia.

El Bloqueo

El Ferrol.—Una lancha de pesca que ha llegado a este puerto ha traído la noticia de que a la altura de Cedeira ha naufragado un vapor, erérase que es noruego.

Paris.—Telegrafian de Stetomo que los vapores sucesos «Kiros», «Pauline», «Kjell», «Therese», «Oga» y «Frick», que iban a Finlandia, han sido hundidos en el Báltico.

Los vapores «Lissi», «Gota» y «Marta» han sido capturados y conducidos a Swinemunde.

Berlín.—Dicen de Amsterdam que el vapor holandés «Postland», de 1.283 toneladas, de Rotterdam, que iba en viaje de Londres a El Havre,

chocó con una mina en la desembocadura del Támesis y se hundió.

• •

La Coruña.—A las diez y media de esta mañana un submarino alemán echó a pique frente a Cedeira al vapor noruego «Umita», de 3.586 toneladas.

Procedía de Melilla, donde había cargado mineral, y hacía rumbo a Inglaterra.

El submarino condenó a los tripulantes del barco un cuarto de hora para ponerse a salvo.

Los naufragos, que son veinticinco, llegaron a Cedeira, donde el vecindario los ha atendido solicitamente.

Restos de naufragios

Cartagena.—En el próximo puerto de Portman, unos pescadores han encontrado una pequeña embarcación con un cadáver, que se supone algún naufrago de cualquier buque echado a pique.

Otros pescadores afirman que durante la noche del sábado último oyeron gran número de cañonazos a unas quince millas de este puerto.

En el islote de Escobreras ha aparecido también otro cadáver.

Varios más, arrastrados por la corriente hacia cabo Palos, divisaron los tripulantes del lafit «Manolita», que han llegado esta mañana.

El mar arroja de continuo maderas y objetos procedentes de buques torpedeados.

Casi todas las embarcaciones llegadas de efectos que flotan en alta mar.

nía y Asia hay una calma casi absoluta.

Resta tan solo de las operaciones activas de Champaña la doble ofensiva de Cadorna hacia Treviso y Laibach por los dos sectores de la meseta del Carso.

Al sur del Wippach los italianos han ocupado San Giovani y en el norte del mencionado río no han conseguido ningún progreso de importancia.

Las constantes y vigorosas reacciones de las tropas austro-húngaras demuestran bien claramente que no han sido derrotadas por la presión enemiga y que se aferran a la firmeza sólida del abrupto terreno fácilmente defendible.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 0'75 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 céts. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2'25 ptas. kilo.—Plomo a 50 céts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Guía Comercial e Industrial de Alicante y su provincia

AÑO 1917

570 páginas.—18,000 Direcciones

PRECIO UNA PESETA

De venta en todas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena. Torrijos 68, Alicante.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de enero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis. Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

La imprenta de este periódico se ha trasladado a la calle Castaños, núm. 55

Última hora

DIARIO DE OPERACIONES

Como la ofensiva de la tropa anglo-francesa está en absoluto detenida desde hace bastantes días y como en los frentes de Rusia, Macedonia,

POVEDA :-: OCULISTA.

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

DESDE AGUAS

La primera comunión

Fué el del domingo, día de franca alegría y noble hora cristiana para el simpático pueblo de Aguas.

Los niños, los de alma clara como el cristal, los puros de corazón, iban a rendir tributo a las creencias de sus mayores, a celebrar unos su primera comunión y otros a continuar como en años anteriores por tan hermosa senda de paz y caridad.

Por eso en la calma de la mañana flotaba sobre el poblado el contenido de las gentes.

Se veían grupos que comentaban entusiastas los preparativos solemnes.

Repicaban las campanas del templo de Dios cuando hubo entre la multitud el estremecimiento del entusiasmo. Los niños y las niñas de las escuelas públicas acompañados de sus maestros y con sus banderas al frente se encaminaban a la iglesia.

Ya allí, entre unos y otros, se extonó con perfecta finalización la misa de Pío X, pero gracias sobre todo al trabajo infatigable de muchos días realizado por el cura párroco D. José Planellés, en unión del vicario señor Solá, del secretario del Ayuntamiento D. José Pérez y de la maestra, la encantadora señorita D. Casilda Cortés.

Luego, el momento de commovedora emoción, de la comunión, al que siguieron unas preciosas poesías que recitaron las niñas.

Terminó el acto religioso dando el Sr. Cura las gracias a todos, con lo que los lindos pequeñuelos en número de cien aproximadamente salieron a la plaza donde se había preparado larga mesa para tomar el chocolate que costeaba el Sr. Cura.

Había que ver la alegría de los niños y la satisfacción de los padres en aquellos momentos dichosos.

Verificaron los niños unos movimientos de gimnasia sueca y luego se verificó una rifa con cuyo producto el Sr. Planellés ha dotado a la iglesia, de un buen harmonium.

Con ello terminó la mañana.

Por la tarde solemne y entusiasta procesión formada por todos los niños, llevando banderas y tres imágenes, recorrió las engalanadas calles, en honor a María Immaculada. Muchas veces se paró durante ella para que las niñas dedicaran a la Reina de los cielos, bellas poesías honrándola y pidiéndole protección.

En la puerta de la Iglesia, cuando se regresaba, pronunció el Sr. Planellés magnífico discurso de agradecimiento a María y al noble pueblo de Aguas, coronando a continuación las niñas a la Virgen.

No quiero terminar sin recordar el magnífico arco de festejo construido por D. Baldomero Giner y el admirable orden que reinó en todo, gracias

a la poderosa ayuda del prestigioso alcalde de esta D. Nadal Cabot.

EL CORRESPONSAL

NOTICIAS

MODISTA.—Se ofrece a domicilio en corte Parisien razón calle Labradores: Tintorería Valenciana.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para casa de los padres, una joven de 17 años, leche de cuatro meses.—Razón, plaza San Cristóbal 5, 3.^o

AMA DE CRIA.—Se ofrece para casa de los padres una joven de 22 años leche primeriza de un mes.—Razón Castaños 57 bajo.

SE DESEA un profesor de baile razón en esta administración.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para casa de los padres, una joven de 20 años, leche de siete meses.—Razón Pozo 10 bajo.

El linfatismo es una debilidad congenita o adquirida que se traduce en los enfermos por cabello rubio, piel blanca, fina, palidez de la piel, infartos glandulares, angina crónica, flujos purulentos de los oídos, tumores fríos, artritis (humores blancos), etc.

Compadeced al linfático, porque es terreno abonado para todas las malas semillas. El linfatismo es la ante-

116 Prop Casa Maresi Barcelona

los tuyos que tengo en mi poder. Y puedes añadirles que después de esto, mis soldados caerán sobre ellos sin compasión alguna.

Y como al mismo tiempo Avendaño, con algunos soldados de su compañía, rodeaba al cacique y a los que le acompañaban, el terror de estos se transmitió a sus vasallos al escuchar lo que la india les decía, y poco a poco fueron deponiendo su valiosa acitud y retirandose de allí.

—Lo veis? Dijo Cortés volviéndose a los indios que conservaba en su poder. ¿Por qué no vienen vuestros dioses a salvaros del riesgo que correis? Id. capitán Alvarado, personificad ese templo y demostrad a esas pobres gentes lo que valen sus dioses!

Alvarado, que estaba esperando

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4, 1.^o ALICANTE

Plaza de Toros de Alicante

Grandiosa corrida para el viernes 29 de Junio de 1917.

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, se lidiarán junto a 6—HERMOSOS Y ESCOGIDOS TOROS—6 y 10 obsequial de la muy renombrada ganadería (nueva en esta plaza) del Exmo. Sr. Don José Palha, por los afamados y aplaudidos matadores

Luis Freg-:-Alfonso Cela (Celita)-:-Julián Sáiz (Salerí II) con sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros.

PRECIOS.—Entrada general de Sombra, 3'50 ptas.—Sol, 2'50 id.

Medias para niños y militares sin graduación, sombra, 2 id.—Sol, 1'50 id.

sala de la tuberculosis sino es combatido en los primeros síntomas.

Combatir la tisis es cosa difícil pero en cambio es fácil evitarla, tratando los linfáticos con remedios higiénicos y el Jarabe de *Hipofosfatos Salud*, según atestiguan eminentes médicos, es el más poderoso y eficaz.—Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee *Hipofosfitos Salud*.

y Aritmética, el aventajado y estudioso joven Francisco Negro Pérez.

Con tal motivo, felicitamos al aprovechado joven, felicitación que hacemos extensiva a su querible familia.

En breve se inaugurará el salón «Lucentum-Park» donde se proyectarán películas de las más renombradas marcas, actuando las más eminentes estrellas de variétés.

Bar Gambrinus

ANTONIO GARCIA LLORENS

Cervezas y aperitivos

de legítimas marcas

Major, 10.—Alicante

Hernán Cortés y Marina 113

Dios que es el mío, y ese no quiere sangre como pretendéis que quieren los vuestros!

—Nuestros sacerdotes.

—Vuestros sacerdotes son unos embaucadores a quienes voy a hacer sentir todo el peso de mi cólera. ¡Sedaidme! Y ya que no es tiempo de devolver la vida a las víctimas que acabais de sacrificar, siempre será ocasión para vengarlas.

—Pero señor, ¡ten presente que vas a traer sobre vosotros la ira celestial.

—¡Que me importa la ira de vuestros dioses!

—Ni uno ha de quedar en estos templos donde vuestros sacerdotes os están engañando! ¡Ea, en marcha!

Y llevando consigo todos aquellos obsecos soñados obtendrá la salvación

